

南区住み郷だより

第11号

令和5年2月発行

「南区住み郷だより」(第11号)の発行にあたって

昨年度から新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部長をやっている茨曽根地域部会の平野です。就任以来南区の環境衛生の保持推進に微力ながら取り組んでまいりました。この間、区民の皆様のお力添えを賜りましたこと、厚く御礼申し上げます。

さて、「南区住み郷だより」も、今年第11号を発刊する運びとなりました。編集委員をはじめ、ご寄稿いただいた各地区の皆様には厚く御礼申し上げます。

また、南区支部が発足し、10年が経ちましたが、本年度は、「住み郷とは何のための会なのか」、「住み郷は会員の皆様にとってどうあるべきか」、「どのような活動が皆様に有益なものなのか」など、役員会での意見交換を通じ、今一度原点に立ち返ることができました。来年度はそれらを踏まえた取り組みに繋げていきたいと考えています。

今後も、それぞれの地域で培った知識や経験を、お互いに情報交換することで、皆様の暮らす南区が、より住みやすい地域となるよう、引き続き「住み郷」の環境衛生活動へのご理解とご協力を、よろしくお願ひいたします。



新潟市住みよい郷土
推進協議会南区支部
支部長 平野 克己



新潟市住みよい郷土推進協議会（通称：住み郷（すみきょう））について

◆そもそも「住み郷」って何を行う団体なの？？？

<ねらい> 地域の生活環境の改善及び市民の健康の保持増進を図り、住みよい地域の創造に寄与すること

＜活動の範囲＞

- ・住みよい環境づくり：衛生害虫の防除活動、環境美化の推進
- ・健康づくり運動：講習会や健康づくりの実践活動
検診受診の呼びかけ
- ・各地域部会の育成：広報活動、研修会・講習会の開催、表彰式

＜R4年度の主な活動＞

- 6～11月 環境美化活動
- 12月 表彰式
- 1月 広報活動（住み郷だより発行）

◆世帯の皆さん方も組織の一員です！

より住みやすい地域にしていくために、ご不明な点やご要望などありましたら地域の役員さんに相談しましょう！

令和4年度住み郷南区支部総会

去る令和4年5月26日(木)、白根学習館ラスペックホールにて
「令和4年度総会」が行われ、出席者多数の賛成により全議案が承認されました。

- | | |
|-------|--|
| 第1号議案 | 令和3年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部事業経過報告について |
| 第2号議案 | 令和3年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部決算報告並びに会計監査報告について |
| 第3号議案 | 令和4年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部事業計画（案）について |
| 第4号議案 | 令和4年度新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部予算（案）について |



各地域部会の活動レポート

《表の見方》 ①実施日 ②場所 ③参加者 人数
④実施内容 ⑤感想

新飯田地域部会

①10/30(日) ②新飯田地域生活センター駐車場、玄関前 ③新飯田コミ協有志の会 9名 ④センター施設内における植込み部分の枯れた木々の枝の伐採、敷地内の草刈。プランターに美化活動の花苗（パンジー）を植栽 ⑤●当センターでは学童も利用しているため、除草剤は使用せず、草刈り機や鎌で除草した。●来館者の方々に楽しんで頂ければと、玄関前のプランターに花を植栽した。●植込みの木々の中からスズメバチ数匹が飛び出してきたので、あたりをよく観察すると、葉が茂った一本の木の中にサッカーボール程の丸いスズメバチの巣があった。大きいゴミ袋で簡単な蜂よけ帽子を作つて頭からかぶり、注意をしながら殺虫スプレーを噴射し除去した。（除去した巣と蜂の写真を撮り損ねたのが実に残念）来館者や特に学童の児童らに被害がなくて良かった。



茨曽根地域部会

①7/30(土) ②茨曽根地域生活センター周辺、茨曽根農村公園駐車場周辺 ③自治会長 8名 ④除草と樹木の剪定 ⑤例年行っている除草・剪定を実施した。今後も地区の環境美化のため、活動を継続していきたい。①11/11(金) ②茨曽根地域生活センター玄関 ③自治会長 8名 ④プランターにパンジーと葉ボタンの花苗を植栽 ⑤昨年からさらにプランターの数を増やして設置した。玄関周りに彩りがうまれ華やかになり、センター利用者からも喜ばれている。



庄瀬地域部会

①7/31(日) ②庄瀬農村公園、隣接多目的広場 ③地域役員、ボランティア 40人 ④除草作業 ⑤雑草の繁茂

により公園周辺が周りから見にくくなっていたが、除草作業で視界も広がり、スズメバチの巣も発見することができた。



小林地域部会

①6/8(水) ②小林地域生活センター花壇 ③小林コミ協環境部 9人 ④センター前の花壇に日々草、サンパラソル、インパチェス、ペチュニアの苗を植栽 ⑤今年は華やかな多種類の花を植え、12月に入っても元気に咲いている花もあり、長い期間楽しむことが出来た。活動を通して役員同士の交流が図れているので、今後も継続していきたい。



臼井地域部会

①6/9(木)、9/30(金) ②臼井大郷フルーツフラワーの里公園 ③臼井中学校生徒・コミ協役員・清掃ボランティア（6/9は90人、9/30は88人）④公園内ゴミ拾い、除草作業、センター周辺の除草草刈作業 ⑤今後も地域ボランティアさんと共に、継続して臼井地区的環境美化に努めたい。



大郷地域部会

①11/30(水) ②大郷地域生活センター ③大鷲小学校生徒 7人、大郷地区コミ協役員等 3人 ④プランターに花苗を植栽 ⑤密にならないよう、学年ごと少人数にわけて実施し、こどもたちが好きな花苗を自分で選び、好きなように配置し植栽した。



鷺巻地域部会

①7/3(日) ②朱引堀農道 ③鷺巻地区コミ協環境部、自治会長、役員 20名 ④沿道の草刈り、ゴミ拾い、缶拾い ⑤白根北中学校の通学路で、春には満開になる沿道の陽光桜を管理しながら、粗大ゴミ放置やポイ捨てをなくすために草



刈り作業を行い、今後も安全で環境美化された道を維持していきたい。

根岸地域部会



①5/1(日)～10/31(月) ②根岸あやめ公園 ③自治会役員および地域一般8名 ④根岸あやめ公園の草刈り、花壇の草取り、

園内のゴミ拾い ⑤子どもたちがケガなく、安心して自由に遊べるように草刈りやゴミ拾い、そして小石等でもつまずいたりしないよう注意深く取組んだ。

大通地域部会

①6/29(水) ②大通地域生活センター駐車場花壇 ③大通小学校4年生・民生児童委員 63名 ④花壇2ヶ所にマリーゴールドと日々草の花苗を植栽 ⑤10月に入ってからも花がきれいに咲いていて、長い期間に渡りセンターの利用者から好評を得ている。



白根地域部会

①6/2(木) ②白根地域生活センター玄関脇 ③白根コミ協役員 4名 ④プランターにゴーヤの苗を植栽し、研修室のグリーンカーテンになるように設置した。 ⑤日差しを遮るだけではなく、来館者の皆さまの目を和ませることができた。今後も地域の皆さまに気持ちよく利用していただきため、環境美化活動を推進していきたい。



味方地域部会



①11/17(木) ②味方小学校校門付近の歩道緑地帯、味方小学校校庭通路 ③花いっぱいの会 18名、味方小学校高学年児童 22名 ④プランターにマリーゴールドの花苗、チューリップの球根を植栽 ⑤世代間交流が出来てとても良い作業だった。今後も継続して行きたい。

月潟地域部会

①4/9(土) ②地区内主要道路沿い ③一般の方、老人クラブ 160人 ④空き缶、ゴミ拾い ⑤早朝にもかかわらず多くの方から協力をいただいた。



今後も継続して月潟地区が住みよい地域になるよう、環境美化活動に取り組んでいきたい。

みどりのカーテン事業



「住み郷南区支部」では、地球温暖化対策の一環で、区内児童館、および、白根地域生活センターへ、ゴーヤの苗を配布しました。各施設では関係者の皆様の御協力の元、見事にゴーヤが育ち、「日差しを遮ることができ、お部屋が涼しげになりました。」、「来館した小学生たちと一緒に、ゴーヤの苗の植え付けや水やりをすることができ、子どもたちも楽しんでいた。」等の意見をいただきました。



味方児童館



白根南児童館



白根北児童館



白根地域生活センター



南区役所

年間行事

令和4年

- ・4月19日 第1回幹事会（南区役所）
- ・5月26日 南区支部総会（白根学習館ラスペックホール）
- ・6月5日「環境の日」パトロール（中止）
- ・8月31日 第2回幹事会（南区役所）
- ・6月～11月 秋の美化事業（南区内）
- ・11月8日「南区住み郷だより」第1回編集会議（南区役所）
- ・12月8日 住み郷表彰伝達式（南区役所）

令和5年

- ・2月20日 第3回幹事会（南区役所）
- 「南区住み郷だより」第2回編集会議（書面開催）
- ・2月末「南区住み郷だより」発行

住み郷表彰伝達式

昨年11月に市保健所において開催を予定していた「令和4年度新潟市住みよい郷土推進協議会表彰式」は、新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐため開催中止となりました。そこで、南区支部では代替として、昨年度に引き続き南区長からの賞状伝達式を12月8日(木)に開催しました。

【市長感謝状（優良組織）】

庄瀬地域コミュニティ協議会

【住み郷会長表彰（優良組織）】

新飯田コミュニティ協議会

おめでとうございました。



左から 斎藤新飯田コミュニティ協議会会长
五十嵐区長 田中庄瀬地域コミュニティ協議会会长

新潟市からのお知らせ

段ボールコンポストで
生ごみをリサイクル
～子どものうちからSDGs～



南区の月潟保育園などで段ボールコンポストを使ったSDGs（持続可能な開発目標）に関する取り組みが行われました。各家庭から、生ごみを持ち寄ってきていただき、コンポストに投入。約2ヶ月かけて完成した堆肥を使って、野菜づくりにも挑戦しました。子どもたちは、できあがった野菜を食べ、資源の循環を学びました。

【給食】



【堆肥づくり】



【収穫】



【野菜の種植え】

※各保育園でつくった堆肥の一部を住み郷のみどりのカーテン事業で使わせていただきました。

段ボールコンポストで 生ごみを堆肥化しませんか？

家庭から出る生ごみの減量とリサイクルを推進するため、市オリジナルの段ボールコンポスト「サイチョのマジックダンボール」を販売しています。



南区在住の人には「移植ごて」と「プランター」をプレゼントします。

場区民生活課

¥1セット500円（基材のみは400円）

※基材とは、微生物により生ごみを堆肥化する基となる材料

発行元

南区住み郷だより編集委員会

新潟市住みよい郷土推進協議会南区支部

事務局：新潟市南区役所 区民生活課

新潟市南区白根1235番地

TEL(025)372-6145(直通)

E-mail:kumin.s@city.niigata.lg.jp

住み郷は、皆さまの会費と市補助金により運営しています。